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Acta N.º 12 / 2014 
                                                      25 de Junho de 2014 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

15 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 114, respeitante ao 

dia 24 de Junho de 2014, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

557.438,26 € (quinhentos e cinquenta e sete mil, quatrocentos e trinta e oito euros e 

vinte e seis cêntimos), Operações de Tesouraria: 123.495,36€ (cento e vinte e três mil, 

quatrocentos e noventa e cinco euros e trinta e seis cêntimos). 

------------------------------------ÁGUAS DO CENTRO-----------------------------------------------------

ETAR’S ÁGUAS DO CENTRO NOS CONCELHOS DE MAÇÃO, SARD OAL E VILA 

NOVA DA BARQUINHA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício das Águas do Centro, datado de 5 de Junho de 

2014 no qual informa que já adjudicou as Prestações de Serviços de Execução de 

Levantamentos Topográficos para suporte ao desenvolvimento dos 

“Projectos/Concursos das Pequenas Etar das Águas do Centro, S.A., localizadas nos 

concelhos de Sardoal, Mação e Vila Nova da Barquinha”. 

--------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA E RECREATIVA DE CHÃO DE LOPES---------------

CONVITE 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Desportiva e Recreativa de 

Chão de Lopes, datado de 1 de Junho de 2014, no qual enviam convite para 

participação no 7º Passeio Ciclo-Pedestre ao Parque Natural do Poço Mourão, a realizar 

no dia 21 de Junho de 2014. 

--------------------------------------OS MAGALHÃES- ------------------------------------------------------- 

BOTELLON 2014 – PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Magalhães de Mação, datado de 16 

de Junho de 2014, no qual informam que vão realizar o Botellón – Mação 2014, no 

próximo dia 5 de Julho de 2014 e solicitam apoio da Câmara na cedência do espaço 
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(Jardim do Matadouro), limpeza do referido espaço, casas de banho e cedência de 

caixotes do lixo, água e luz eléctrica para a realização do referido evento. 

A Câmara deliberou por unanimidade ceder o solicitado. 

-----------------BANCO ALIMENTAR CONTRA A FOME DE A BRANTES-----------------------

RESULTADOS DA RECOLHA DE ALIMENTOS NA CAMPANHA 2014   

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Banco Alimentar Contra a Fome de 

Abrantes, datado de 9 de Junho de 2014 no qual agradecem a colaboração da Câmara 

e informam que este Banco Alimentar recolheu nesta Campanha 33.741,17 kg sendo 

795,90 kg recolhidos nas lojas do concelho de Mação. 

-----------SOLAR AZUL – IMOBILIÁRIA, URBANISMO E CO NSTRUÇÃO, LDA.------------

PEDIDO DE APOIO 

Presente ofício da empresa Solar Azul – Imobiliária, Urbanismo e Construção, Lda., 

datado de 26 de Maio de 2014 no qual informam sobre estado de degradação de edifício 

(antigo Grémio da Lavoura) sito na Av. Vicente Mendes Mirrado e que tem estado cedido 

à Câmara a título gratuito há mais de 12 anos e tem servido como armazém. Informam 

que as referidas instalações necessitam de intervenção urgente no telhado e solicitam 

apoio da Câmara nesse sentido. 

Por unanimidade deliberado informar que não será possível apoiar alguma intervenção 

neste âmbito e o pedido de apoio deverá ser feito com a apresentação de candidatura 

no âmbito do Regulamento de Apoio a Empresas e Entidades de Interesse Público. 

----------------------------------------PÁROCO DE AMÊNDOA--------------------------------------------

PEDIDO DE APOIO PARA PINTURA DA IGREJA DE CHÃO DE L OPES 

A Câmara tomou conhecimento de carta do Pároco de Amêndoa, datado de 31 de Maio 

de 2014 na qual solicita apoio da Câmara para pintura da Igreja de Chão de Lopes, 

dedicada a Santo Isidro. 

A Câmara deliberou por unanimidade solicitar orçamento detalhado dos trabalhos 

necessários e posteriormente será deliberado qual o apoio possível. 

---------------------COOPERATIVA AGRÍCOLA DAS MATAS , C.R.L.-----------------------------

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Cooperativa Agrícola das Matas, C.R.L., 

datado de 9 de Junho de 2014 no qual solicitam apoio no valor de 6.500,00€ para que 

possam concluir o projecto PRODER ao qual submeteram uma candidatura para 

aquisição de equipamentos necessários para continuarem a laborar, conforme 

solicitação apresentada em reunião anterior. 
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Dada a questão da possibilidade de apoio por parte da Câmara ter levantado algumas 

dúvidas de legalidade, foi deliberado por unanimidade que seja solicitado um parecer 

jurídico sobre a matéria e a deliberação sobre o possível apoio será tomada 

posteriormente, com base na referida informação. 

-----------------------------INSTITUTO NACIONAL DE ESTATÍSTICA-------------------------------

PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Instituto Nacional de Estatística, datado de 

19 de Maio de 2014 no qual enviam Protocolo de Colaboração a celebrar entre o 

Instituto Nacional de Estatística e o Município de Mação que tem por objecto especificar 

as formas de colaboração entre o INE e a CM de Mação, com vista à actualização da 

infraestrutura geográfica de suporte à realização de operações estatísticas no âmbito do 

Sistema Estatístico Nacional. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a celebração do Protocolo proposto. 

--------------------------------------------------PROTOCOLO------------------------------------------------- 

PROTOCOLO A CELEBRAR COM A AFLOMAÇÃO - ASSOCIAÇÃO F LORESTAL DO 

CONCELHO DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador António Louro saiu da reunião por ser parte interessada no assunto a 

deliberar. Já sem a presença do Sr Vereador, foi presente e analisado na reunião, 

protocolo a celebrar entre a Câmara Municipal de Mação e a Aflomação - Associação 

Florestal do Concelho de Mação, que fica anexo aos documentos da presente reunião, e 

que visa a vigilância da floresta do concelho de Mação na época crítica de combate a 

incêndios florestais, com duas equipas de sapadores florestais, no montante de 

12.000,00 € (doze mil euros) por cada equipa de sapadores florestais (dez homens e 

duas viaturas). 

Fica ainda protocolado a cedência de duas viaturas todo o terreno equipadas para 

realização de intervenções de gestão combustíveis, vigilância, primeira intervenção e 

rescaldo de incêndios em total articulação com o Sistema Municipal de Vigilância e 

Primeira Intervenção. 

Após apreciação, o protocolo apresentado foi aprovado por unanimidade. 

----------------------------BENEFICIAÇÃO HABITAÇÕES  DEGRADADAS------------------------ 

APRESENTAÇÃO DE CANDIDATURA AO ABRIGO DO REGULAMENT O PARA A 

CONSERVAÇÃO, REPARAÇÃO OU BENEFICIAÇÃO DE HABITAÇÕE S 

DEGRADADAS NO CONCELHO DE MAÇÃO 

No âmbito do Regulamento mencionado em epígrafe foi presente na reunião um 

processo de candidatura para substituição de cobertura de habitação que, após 
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apreciação, e considerando as informações da Comissão de Inventariação e 

Acompanhamento Municipal que ficam anexas às presentes candidaturas, foi o mesmo 

aprovado por maioria com os votos contra dos Srs Vereadores do Partido Socialista e 

com o voto de qualidade do Sr. Vice - Presidente, sendo o seguinte o seu requerente: 

- Ernesto da Silva, Cardigos – Proc. Nº 4 

No âmbito do Regulamento mencionado em epígrafe foi presente na reunião um 

processo de candidatura para pintura de fachada de habitação que, após apreciação, e 

considerando as informações da Comissão de Inventariação e Acompanhamento 

Municipal que ficam anexas às presentes candidaturas, foi o mesmo aprovado por 

maioria com os votos contra dos Srs Vereadores do Partido Socialista e com o voto de 

qualidade do Sr. Vice - Presidente, sendo o seguinte o seu requerente: 

- António José Gomes Fernandes Cravo, Mação – Proc. Nº 5 

No âmbito do Regulamento mencionado em epígrafe foram presentes na reunião dois 

processos de candidatura para substituição de cobertura de habitação e redução de 

taxas e licenças municipais que, após apreciação, e considerando as informações da 

Comissão de Inventariação e Acompanhamento Municipal que ficam anexas às 

presentes candidaturas, foram os mesmos aprovados por maioria com os votos contra 

dos Srs Vereadores do Partido Socialista e com o voto de qualidade do Sr. Vice - 

Presidente, sendo os seguintes os seus requerentes: 

- Henrique Silva Joaquim, Penhascoso – Proc. Nº 6 

- António Joaquim Valério Carreiras, Chão de Lopes – Proc. Nº 8 

No âmbito do Regulamento mencionado em epígrafe foi presente na reunião um 

processo de candidatura para pintura exterior de habitação que, após apreciação, e 

considerando as informações da Comissão de Inventariação e Acompanhamento 

Municipal que ficam anexas às presentes candidaturas, foi o mesmo aprovado por 

maioria com os votos contra dos Srs Vereadores do Partido Socialista e com o voto de 

qualidade do Sr. Vice - Presidente, sendo o seguinte o seu requerente: 

- Francisco Batista Pires, Mação – Proc. Nº 7 

O Sr. Vereador Nuno Neto intervém para referir que nos pedidos de apoio aprovados pelo 

Executivo Camarário está um em que o proprietário do imóvel apresentou um pedido de 

licenciamento de construção da habitação e outro onde, fazendo fé nas fotos 

apresentadas, manifestamente se constata que a habitação não se encontra degradada. 

Ao aprovar estes pedidos o Executivo Camarário está a subverter por completo o espírito 

do regulamento para a conservação, reparação ou beneficiação das habitações 

degradadas do concelho, o que, no seu entender, é uma decisão incorrecta. 
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O Sr. Presidente considera que a Câmara deve tomar por boas as apreciações da 

Comissão de Inventariação e Acompanhamento Municipal mas, no entanto, chamará a 

atenção da mesma para as considerações feitas pelo Sr. Vereador Nuno Neto. Mais 

informou que, conforme sugestão do Sr. Vereador Nuno Neto em anterior reunião, vai 

delegar a sua posição na referida Comissão pois considera que a referida sugestão faz 

todo o sentido. 

------------------ZONA INDUSTRIAL DE CARDIGOS – CED ÊNCIA DE LOTE------------------ 

Face ao formulário de candidatura apresentado e que fica anexo aos documentos da 

presente reunião, a Câmara deliberou por unanimidade vender a Vanda Raquel Pires 

Silva Martins, ao preço de 0,01€/m2, os lotes 12 e 13 da Zona Industrial de Cardigos 

para instalação de empresa de fabrico e comercialização de velas, no âmbito do 

Regulamento de Cedência de Lotes de Terreno nas Zonas Industriais do Concelho de 

Mação. 

-----------------------------AUTO DE VISTORIA Nº 23/2014--------------------------------------------- 

REQUERENTE: MARIA DA CONCEIÇÃO LEITÃO BELO SALGUEIR O 

Presente Auto de Vistoria nº 23/2014, requerido por Maria da Conceição Leitão Belo 

Salgueiro, residente em Cascais, para efeitos de verificação pericial da origem de 

infiltrações na sua habitação e que fica anexo aos documentos da presente reunião. 

A Câmara deliberou por unanimidade que o requerente seja notificado do teor da 

referida vistoria. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projectos 

de arquitectura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados 

os projectos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da 

urbanização e da edificação, o seguinte processo: 

- De Júlio Eusébio Marques, Ortiga 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Josefino Horta Cordeiro, residente em Chão de Codes para construção de muro de 

vedação, incluindo um portão, a confrontar com a estrada municipal CM 1284, em Chão 

de Codes. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------

FEIRA MOSTRA 2014 
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O Sr. Presidente informou que vai ter inicio este fim de semana a Feira Mostra 2014 com 

actividades no Sábado e no Domingo. Mais informa que no Sábado teremos a Baja TT 

Oleiros/Proença/Mação e será inaugurada a Galeria do Centro Cultural Elvino Pereira, 

actividades para as quais convida todos a participar. 

Informou ainda que, no dia 4 de Julho de 2014, a Feira terá a visita do Sr. Secretário de 

Estado do Emprego, pelas 18:30 h a que se seguirá a homenagem às empresas que 

foram distinguidas o ano passado pelo IAPMEI como PME Excelência e PME Líder e 

convida todos a estarem presentes. 

REDE ESCOLAR 

O Sr. Presidente informou que pelo conhecimento que foi dado, este ano não será 

encerrada nenhuma escola do concelho de Mação. Mais informou que foi elaborado e 

enviado o documento com a posição da Câmara nesta questão, do qual todos tiveram 

conhecimento e, felizmente, nenhuma escola vai ser encerrada no concelho de Mação. 

ANILORAC / TAXIS POMBO – LOTE ZONA INDUSTRIAL DAS L AMAS – IMT 

O Sr. Presidente relembra que foi deliberado pela Câmara não exercer o direito de 

preferência na transação de um terreno da Zona Industrial das Lamas entre a Anilorac e 

a Táxis Pombo, uma vez que a primeira ia vender o terreno à segunda pelo preço que 

tinha adquirido o mesmo. Acontece que se verificou uma valorização do referido terreno 

e como não é a primeira transação, há lugar ao pagamento de IMT, Imposto Municipal 

de Transmissões num valor de cerca de 1000,00€. Mais informa que, como se trata de 

um terreno devoluto, como não houve qualquer construção naquele terreno e é uma 

transação pelo mesmo valor da compra, a Câmara poderia prescindir daquele imposto, o 

que considera fazer sentido pois a empresa não concretizou nada naquele lote. 

A Câmara deliberou por unanimidade prescindir do Imposto Municipal de Transmissões 

a que teria direito na transação do lote referido da Zona Industrial das Lamas, Mação. 

AUDITORIA DA INSPECÇÃO GERAL DE FINANÇAS 

O Sr. Presidente informou que vai decorrer na Câmara, a partir do dia 27 de Junho de 

2014 uma auditoria da IGF, Inspecção Geral de Finanças relacionada com o Controlo 

dos Recursos Humanos na Administração Local Autárquica e á qual a Câmara não 

deixará de dar toda a colaboração que for solicitada pelas Srªs Inspectoras que irão 

proceder à referida auditoria. 

-----------------------------------SR VEREADOR ANTÓNIO LOURO-----------------------------------

INTERVENÇÕES VÁRIAS 

O Sr. Vereador António Louro informou que as pavimentações nos arruamentos de 

Sanguinheira, Ribeira de Boas Eiras e Venda Nova estão praticamente concluídas e 
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neste momento estão a ser intervencionadas as valetas. Considera que a empreitada 

correu bem e os arruamentos ficaram com a qualidade desejada.  

Mais informou que continuam os trabalhos em Carrascal e em seguida irão iniciar-se os 

trabalhos em Vale da Gama. 

VISITA DE GRUPO DE TÉCNICOS SÉRVIOS 

O Sr. Vereador António Louro informou que, no próximo dia 3 de Julho estará em Mação 

um grupo de técnicos sérvios que vem ao nosso concelho porque está interessado na 

forma como olhamos para a questão do abandono de terras e como temos vindo a 

propor o funcionamento das Zif’s. 

----------------------------------SR VEREADOR VASCO MARQUES----------------------------------- 

PISCINAS DESCOBERTAS 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que terminou no dia 18 de Junho o período de 

inscrições para os jovens dos 14 aos 22 anos que queriam trabalhar na piscina 

descoberta. Foram aceites 108 jovens que irão iniciar funções a partir do dia 30 de 

Junho, em grupos, até dia 7 de Setembro. 

Mais informa que a piscina descoberta vai abrir no dia 30 de Junho e vai ser equipada 

com 10 espreguiçadeiras e 5 chapéus de sol, equipamento semelhante ao das praias 

fluviais. 

PRAIAS FLUVIAIS 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, na praia fluvial de Ortiga o bar já está a 

funcionar, as obras estão praticamente concluídas e as análises confirmaram que as 

águas estão próprias para banhos. 

Mais informou que na praia fluvial de Carvoeiro, o bar já está a funcionar mas devido às 

trovoadas, a água da praia ficou suja e foi despejada e voltou a ser cheia para que a 

água esteja em condições, pois na próxima terça-feira vai ser feita uma vistoria final no 

âmbito da Bandeira Azul. 

----------------------------------SR VEREADOR NUNO NETO-------------------------------------------

PEDIDOS DE INFORMAÇÃO 

O Sr. Vereador Nuno Neto solicita que sejam respondidos dois pedidos de informação, 

que foram entregues a 26 de Fevereiro, que considera ser já tempo suficiente para 

serem elaboradas as respostas. 

CARTAZ DA FEIRA MOSTRA 

O Sr. Vereador Nuno Neto refere que, relativamente ao cartaz da Feira Mostra 2014, 

nomeadamente ao outdoor na entrada de Mação, onde se passa a 40 ou 50 km/hora, a 

mensagem não é perceptível, e dificilmente alguém conseguirá ler Feira Mostra no 
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mesmo e a finalidade de um cartaz é publicitar um evento e este não tem uma leitura 

fácil pelo que não cumpre a finalidade para a qual foi realizado. 

REGULAMENTO DO CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 

O Sr. Vereador Nuno Neto solicitou informação sobre o Regulamento do Conselho 

Municipal de Educação. 

O Sr. Presidente informou que está para publicação em Diário da República depois de 

ter sido esclarecida a dúvida que se colocou na sessão da Assembleia Municipal de 

Fevereiro sobre a actualidade de uma portaria mencionada no mesmo. 

POSTURA SOBRE MEDIDAS DE PROTECÇÃO DAS VIAS PÚBLICA S MUNICIPAIS 

O Sr. Vereador Nuno Neto solicita informação sobre ponto de situação da Postura sobre 

Medidas de Protecção das Vias Públicas Municipais. 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que as sugestões apresentadas na sessão 

ordinária da Assembleia Municipal de Abril de 2014 foram comunicadas ao Fiscal 

Municipal e ao Gabinete Jurídico para verem da forma se as integrar no documento pois 

o mesmo tinha sido elaborado com a participação directa de ambos. 

PEDIDO DE APOIO DA FREGUESIA DE CARVOEIRO 

O Sr. Vereador Nuno Neto solicita informação sobre se houve algum desenvolvimento 

no que diz respeito ao pedido de ajuda financeira da Junta de Freguesia de Carvoeiro, 

presente em reunião anterior. 

O Sr. Presidente informou que essa situação deve voltar a ser debatida em reunião de 

Câmara com mais pormenor, sendo certo que, da parte do executivo, voltará a ser 

proposto que se apoie mas com uma proposta concreta que não existia quando foi 

discutido o assunto. Mais refere que a discussão do referido pedido deve ser também 

acompanhada de informação sobre a legalidade ou não deste tipo de apoios, questão 

levantada pelo Sr. Vereador Nuno Neto quando da discussão do pedido. 

BAR DA PRAIA FLUVIAL DE CARDIGOS 

O Sr. Vereador Nuno Neto solicita informação sobre adjudicação do Bar da Praia Fluvial 

de Cardigos. 

O Sr. Vereador António Louro informou que já foi feita a adjudicação do referido Bar, o 

adjudicatário já está a proceder à montagem do equipamento e o mesmo deverá entrar 

em funcionamento no próximo fim de semana. 

PEDIDOS DE APOIO À CÂMARA MUNICIPAL DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador Nuno Neto considera que, nos últimos anos, têm crescido os pedidos de 

apoio à Câmara, da mais variada natureza e, sem pôr em causa a “bondade” dos 

pedidos, considera que esta questão se está a transformar num autêntico “peditório” à 
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Câmara. Refere que, relativamente às associações e considerando o papel das 

mesmas, é sempre mais condescendente, mas, fora disso, aparecem com muita 

regularidade pedidos de muitas entidades, muitas delas empresariais o que começa a 

deixá-lo desconfortável com esta situação. Considera que deveria haver uma leitura 

mais aprofundada do valor acrescentado que resulta destes apoios para o concelho, 

pois é diferente apoiar uma associação e apoiar uma empresa. Questiona se a Câmara 

deverá ter “as mãos tão abertas”, dando tudo o que lhe pedem sem exigir algumas 

contrapartidas. Refere que tem algumas reservas relativamente a esta questão, 

considera que a Câmara tem exagerado um pouco neste apoio e que uma parte destes 

meios deveriam ser desviados para questões mais estruturantes para o concelho pois os 

fundos não são ilimitados. 

Considera que chegou o momento de fazer uma reflexão mais aprofundada sobre esta 

matéria e brevemente dirá como se irá posicionar em relação a algumas questões com 

as quais tem vindo a ser confrontado nestas reuniões. 

O Sr. Presidente refere que a distribuição de apoios não é, efectivamente, a função 

principal da Câmara, mas considera que, excluindo as associações, não tem havido um 

acréscimo de pedidos e poder-se-á verificar isso com facilidade nas actas das reuniões. 

Relativamente à questão se deveria haver uma leitura sobre o valor acrescentado destes 

apoios, considera que essa poderia ser uma discussão “perigosa” no sentido de que 

poder-se-ia não chegar a conclusão nenhuma sobre aquilo que é o valor acrescentado 

para o concelho pois o pior que poderiam fazer era, por exemplo, ponderar qual é a mais 

valia para o concelho, se é apoiar uma associação ou apoiar outras entidades ou 

empresas. Refere que se pode ter uma discussão abrangente sobre os apoios que a 

Câmara dá mas devem ser ponderadas muitas questões para que não sejam 

estigmatizadas pessoas ou associações pois as diferenças são profundas. Termina 

referindo que também considera que existem muitas pessoas e entidades que vêm a 

Câmara como o sitio onde apoiam sempre e que possibilitam que as coisas corram bem 

e se concretizem e, neste aspecto, considera que se poderá ter uma postura mais crítica 

e exigente. 

-------------------------------SR VEREADOR CÉSAR ESTRELA---------------------------------------

PETIÇÃO CONTRA O ENCERRAMENTO DOS TRIBUNAIS  

O Sr. Vereador César Estrela solicita informação sobre a petição contra o encerramento 

dos Tribunais. 



 11 

O Sr. Presidente informou que a petição referida foi divulgada pelos serviços da Câmara 

na internet e existe uma lista no átrio da Câmara e em todas as Juntas de Freguesia do 

Concelho, bem como existe uma petição pública online. 

ACTIVIDADE COM LAGAREIROS DO CONCELHO DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador César Estrela solicitou informação sobre actividade desenvolvida com os 

lagareiros do concelho de Mação. 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que a actividade referida foi uma acção de 

formação dada aos lagareiros para que os mesmos saibam como proceder a nível dos 

equipamentos dos lagares para melhorarem a qualidade do azeite que produzem, foi-

lhes explicadas as regras que devem seguir e foi solicitado a cada um uma amostra de 

azeite do seu lagar para ser analisado e foi-lhes entregue em carta fechada o resultado 

das análises do seu azeite e foi discutido publicamente o resultado de todas as 

amostras. 

O Sr. Presidente informou que a Câmara entende que o sector da olivicultura tem 

potencial no concelho e por isso considera que os lagares devem ser apoiados e 

estimulados, com a configuração que têm, e o que se está atentar fazer é apoiá-los de 

forma a que tenham a melhor produção possível com a melhor qualidade possível e 

nesse sentido foi feita uma acção de formação para tentar sensibilizar os lagareiros para 

as formas que têm ao dispor para terem o melhor azeite. 

----------------------------------INTERVENÇÕES DO PÚBLICO-----------------------------------------

SR. FRANCISCO GRÁCIO 

Presente na reunião, o Sr. Francisco Grácio, residente em Mação, que iniciou a sua 

intervenção agradecendo à Câmara, em nome da população do seu bairro, o facto da 

Câmara ter acabado com as balsas que existiam naquele local há mais de 15 anos e 

que era um problema grave. 

Refere que, apesar de terem afirmado ter assistido à acção do Sr. Presidente da 

Câmara no dia 22 de Maio de 2013, os Vereadores do Partido Socialista foram 

coautores da acta da referida reunião, onde foi cortada a intervenção e grosseria que o 

Sr Presidente da altura, Dr. Saldanha Rocha fez para com a sua pessoa, pelo que 

considera que os Vereadores do PS não são oposição nem constituem alternativa. 

Relativamente à secretária, refere que compreende que a mesma é funcionária e seja 

obrigada a cumprir ordens dos superiores mas, em casos de ordens que vão contra a 

ética profissional, deve pedir a ordem por escrito, em presença de testemunhas, dando o 

seu exemplo, referindo que teve de fazer o mesmo duas vezes na sua vida profissional. 
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Mais refere que lamenta que a secretária estivesse debaixo das ordens de uma pessoa 

que a obrigava a fazer coisas menos honestas. 

O Sr. Presidente intervém para referir que o Sr. Francisco Grácio está a fazer 

considerações sobre o Dr. Saldanha Rocha e o mesmo não está presente para se 

defender. Relativamente à acusação de que, na acta da reunião de 22 de Maio de 2013, 

que foi aprovada pelos cinco membros da Câmara, não consta tudo o que se passou na 

mesma, refere que é uma acusação grave. Mais refere que a acta foi redigida pela 

secretária e aprovada por todos e não houve, de certeza nenhuma intenção de ninguém 

de cortar uma parte determinada. Refere ainda que as actas são um retrato do que se 

passa na reunião, mas não tem de estar na mesma tudo o que se passa na reunião. 

O Sr. Francisco Grácio refere que discorda desta posição e considera que tem de estar 

tudo mencionado em acta, especialmente o que é importante e considera que o que foi 

cortado foi feito com intenção. 

O Sr. Presidente refere que o essencial para ficar em acta era a exposição do assunto 

que o Sr. Francisco Grácio vinha expor. 

O Sr. Francisco Grácio contrapõe que não concorda e que deveria ter ficado na acta o 

que se passou e o mesmo foi cortado pois era conveniente para o então Presidente da 

Câmara. Continuou a sua intervenção referindo que enquanto Presidente da Câmara, o 

Dr. Saldanha Rocha não deveria ter acompanhado os alunos na viagem de estudo a 

França e Espanha. 

O Sr. Presidente refere que o Dr. Saldanha Rocha acompanhou os alunos, como fez o 

Presidente de Sardoal e o Presidente de Constância e como fará ele próprio este ano. 

O Sr. Francisco Grácio refere que não lhe interessa o que fazem os presidentes das 

outras Câmaras, e considera que o Presidente deve ser o último a abandonar a Câmara 

e o mesmo não foi eleito para passear mas para trabalhar para o desenvolvimento do 

concelho. 

Continua a sua intervenção informando que, quando foi intervencionada a sua rua, a 

valeta foi suprimida e as águas pluviais entravam todas para o seu quintal e como 

consequência secou um diospireiro, pelo que não tem produção do mesmo há cerca de 

16 anos. Neste momento a Câmara já reparou as valetas e as águas pluviais já não vão 

para o seu quintal mas o diospireiro está seco e por isso considera que deve ser 

ressarcido do prejuízo de não ter colheita durante este tempo. Solicita que seja avaliada 

a situação por parte dos serviços da Câmara pois está na altura da poda e precisa de 

comprar uma nova árvore. 
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Termina a sua intervenção referindo que não quer explorar a Câmara pois considera que 

o dinheiro público é sagrado, o que pede é o contrabalanço e justiça para o facto de ter 

estado 16 anos sem produção de dióspiros. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu, Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


